

# Informe Matutino

## COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

**Economía.** El superávit promedio de divisas en las ventanillas de los intermediarios cambiarios —es decir, cuando la oferta de divisas supera la demanda— fue cuatro veces mayor, en los últimos tres años, frente al periodo registrado en el período 2015-2022. De acuerdo con el Informe de Política Monetaria (IPM) del Banco Central de Costa Rica (BCCR), publicado a finales de enero pasado, el monto promedio ascendió a \$6.971,3 millones en el período 2023-2025, frente a los \$1.549,1 millones registrados entre 2015 y 2022. Según el documento, este aumento sustancial (350%) responde, principalmente, a la diversificación de la estructura exportadora del país, orientada hacia la manufactura especializada y los servicios de empresas acogidas a regímenes especiales (zonas francas) de comercio, por ejemplo implementos médicos y servicios empresariales. En el último trienio, el excedente anual de divisas más elevado se reportó en el 2023, con \$7.363 millones. En contraste, durante el período 2015-2022, el mayor registro se dio en 2022, cuando la abundancia alcanzó los \$3.706 millones. Según el Banco Central, hacia el cierre del período 2015-2022, el valor medio del superávit estuvo condicionado por un choque externo, asociado al incremento de los precios internacionales de las materias primas —en particular de los hidrocarburos—, así como por el menor ingreso de divisas derivado de las restricciones sanitarias aplicadas a nivel global. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com>.

**Mercado laboral.** Aunque los indicadores de este mercado mostraron tasas de desempleo y subempleo relativamente bajas en 2025, las tasas de participación laboral y de ocupación continuaron cayendo. Así lo reconoce el Banco Central de Costa Rica (BCCR) en el Informe de Política Monetaria (IPM) correspondiente a enero de 2026. Sin embargo, la entidad monetaria argumenta que la disminución en la participación laboral y en la ocupación ha estado influida, entre otras razones, por el cambio en la composición etaria de la población. Señala que el cambio estructural experimentado en el país en las últimas décadas, que se manifiesta en el envejecimiento de la población, ha incidido en el incremento de la población inactiva. Según el INEC, la tasa bruta de natalidad ha disminuido: mientras que en 1950 fue de 41,8 por cada mil habitantes, en 2024 ese valor alcanzó 8,9. "A medida que transcurre el tiempo, esta característica se ha manifestado en una mayor participación relativa del grupo de 60 años o más dentro de la población total; por ejemplo, en diciembre de 2010 fue de 10,7% y en noviembre de 2025 alcanzó el 21,7%", indica el BCCR. La mejora en la tasa de desempleo combinó una reducción de 18.000 personas en la cantidad de desempleados y de 40.000 en la fuerza de trabajo, la cual incluye tanto a las personas desocupadas como a las ocupadas. Esta última variable se redujo en 22.000 personas. Fuente: CRHOY. <https://crhoy.com/economia/ocupacion-y-participacion-laboral-contin>

## NOTICIAS INTERNACIONALES

**Brasil.** El Banco Central señaló que comenzará a recortar las tasas de interés en marzo, pero enfatizó que los costos de endeudamiento deben seguir siendo restrictivos y que el tamaño y la duración del ciclo de flexibilización se establecerán con el tiempo, en línea con los nuevos datos. En su última reunión de política monetaria, se mantuvo la tasa de referencia Selic en 15%, el banco dijo que la mejora de la inflación actual y las expectativas del mercado "menos distantes" de la meta de 3% ofrecían evidencia más clara de que la política monetaria se está transmitiendo como se esperaba. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com>

**Colombia.** El reciente aumento de 100 puntos básicos en la tasa de interés decretado por el banco central colombiano no tendría un impacto significativo sobre el crecimiento económico en 2026, según analistas del mercado, que respaldaron la decisión del Banco de la República como una señal contundente para contener el deterioro de las expectativas de inflación tras el fuerte aumento del salario mínimo. "No vemos un impacto tan evidente en 2026; eso se vería más bien en 2027", afirmó Daniel Velandia, managing director de Credicorp Capital Research. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/>

**Estados Unidos.** La Oficina de Estadísticas Laborales (BLS) no publicará el informe de empleo de enero como estaba previsto debido al cierre parcial del gobierno. "La publicación se reprogramará una vez que se reanude la financiación gubernamental", declaró Emily Liddel. Otros informes planificados para esta semana, incluida la Encuesta de Vacantes de Empleo y Rotación Laboral de diciembre y la publicación del Empleo y Desempleo del Área Metropolitana, también serán reprogramados. La BLS forma parte del Departamento de Trabajo, que, al igual que otras agencias gubernamentales, solo recibió financiación hasta el 30 de enero. Si bien el Senado votó a favor de extender la financiación, el proyecto de ley aún debe ser aprobado por la Cámara de Representantes. Fuente: <https://www.bloomberglinea.com/mundo/estados-unidos/el-cierre-parcial-del-gobierno-de-eeuu-retras>

## MATERIAS PRIMAS

El precio del crudo se desplomó al inicio de la semana en medio de una corrección global de materias primas y señales diplomáticas entre Estados Unidos e Irán. Al cierre de la jornada, el barril Brent descendió 4,36%, mientras que el WTI bajó 4,7%. El retroceso interrumpe el repunte de enero, cuando los temores geopolíticos impulsaron el crudo a su mayor alza mensual desde principios de 2022. La venta masiva no sólo respondió a expectativas de menor tensión en Medio Oriente. También coincidió con una presión vendedora en metales como oro y cobre, así como con movimientos técnicos derivados de las posiciones especulativas que se habían acumulado semanas atrás. En Washington, el presidente Donald Trump confirmó que mantiene contactos con Irán y se mostró confiado en avanzar hacia un posible acuerdo. El Ministerio de Relaciones Exteriores iraní también manifestó su voluntad para evitar un conflicto, en paralelo con reportes de que ambas partes podrían reactivar negociaciones nucleares en los próximos días. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/mercados/los-pr>

El cobre extendió su caída desde un récord a medida que los alcistas en China se distanciaron de unos días tumultuosos que han sacudido los mercados mundiales de metales. El metal industrial llegó a caer un 5,7%, hasta los 12.414,50 dólares por tonelada en la Bolsa de Metales de Londres, antes de reducir sus pérdidas y cotizar aproximadamente un 2% a la baja a media mañana en Europa. El aluminio, el estaño, el níquel y la plata también se desplomaron. El cobre se disparó hasta alcanzar un récord de más de US\$14.500 el jueves pasado, antes de desplomarse por debajo de los US\$13.000 por tonelada el viernes y continuar su descenso el lunes. Los metales, tanto básicos como preciosos, se dispararon en enero, ya que los inversores chinos, optimistas, se volcaron en las materias primas ante las dudas sobre el dólar y un rechazo a las divisas y los bonos soberanos. Las ventas se dieron tras la nominación de un líder antiinflacionario para la Reserva Federal, y sigue la duda sobre el regreso de compradores de cobre. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/>

## Indicadores Económicos

Tipo de cambio	Referencia BCCR
Compra	491,23
Venta	498,16
Monex*	495,21
Variación diaria	-0,83
* Promedio Ponderado	
Tasas de Interés Locales	
TBP	3,72%
Variación semanal	-0,01
TED	3,10%
Variación semanal	0,01
TPM	3,25%
Tasas de Interés Internacionales	
FED	3,50% - 3,75%
Sofr 6m	4,07%
Prime Rate	6,75%
Rendimiento de los fondos de inversión	
Liquidez Colones No Div.	
Del mes	1,88
30 días	2,36
Último año	2,47
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	2,44
30 días	2,82
Último año	3,05